
Все взрослые сначала были детьми, только мало кто из них об этом помнит.
Антуан де Сент-Экзюпери
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Почти семь лет назад появился в стан-
ции туристов «Странник» клуб «Сокол». Его 
участниками становились те, кто неравно-
душен к истории и одновременно тяготеет к 
спортивным состязаниям, но не обычным, а в 
образе старинных рыцарей.

В День защитника Отечес тва «Сокол» 
организовал на Верхне-Кыштымском пруду 
возле станции туристов «Странник» «Бога-
тырскую заставу» – с мечевыми боями, 
перевоплощением в настоящих русских 
богатырей войска воеводы Добрыни Никитича, 
показательными боями на железном оружии 
и в железных доспехах, катанием на лошадях, 
игровыми площадками.

Вот какие впечатления получила мама двух 
участников, будущих защитников Отечества, 
Мария Сергеевна Аксултанова:

– Мы прошли по всем испытаниям. Стрель-
ба из лука, метание копья, разгадывание 
загадок, езда на пони и в санях, мини-хоккей – 
каждое добавляло настроения и сил. Второй 
год подряд с удовольствием проходим поло-
су препятствий. Ведь после успешного её 
прохождения самый главный богатырь лич-
но пожимает руку и вручает сертификат бо-
гатыря. Очень понравилась идея с фото в 
доспехах. И большие, и маленькие смогли 
подержать и даже померить настоящие доспе-
хи, почувствовать, насколько тяжело в этом 
ходить и тем более сражаться. Мой младший 
сын даже не смог удержать меч в руках, 
пришлось помогать для фото. Конечно, всем, 
не только нам, очень понравилась чайная 
палатка, там всем желающим наливали 
очень ароматный вкусный чай, а после всех 
испытаний это как раз то, что надо, как для 
детей, так и для взрослых. 

На фото Максима МАРИНИНОВА: будущие 
богатыри к обороне готовы.
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Щёлк-ИНФОРМ

Названы победители олимпиады
По итогам регионального этапа всероссийской 

олимпиады школьников в числе её победителей 
Никита Силантьев из тринадцатой школы – он блес-
тяще справился с заданиями по ОБЖ и Никита Мень-
шаков из первой школы – победил в олимпиаде по 
английскому языку.

Призовые места достались Юлии Рогозиной из 
десятой школы, отличившейся в обществознании, и 
трём ученицам тринадцатой школы – Дарье Бугаевой, 
Екатерине Абрамовой и Эвелине Гавриловой, показав-
шим себя в ОБЖ и экологии. Всего на региональном 
этапе Кыштым представляло около 50 школьников.

У швейников появится 
новое оборудование

Фонд дополнительной поддержки и развития 
дополнительного образования получит почти 400 
тысяч рублей из Фонда президентских грантов, 
которые будут потрачены на оборудование для 
обучения по специальностям швейного и трикотажного 
производства. Новые  швейные, трикотажные 
и вышивальные машины позволят расширить 
соответствующую профориентацию и проводить её 
в современных формах. Дело в том, что в Кыштыме 
действуют семь швейных предприятий, которые 
испытывают дефицит кадров. И в то же время ученики 
коррекционной школы № 5 проходят начальное 
обучение швейному делу и готовы продолжать 
его, чтобы обрести полноценную профессию. 
Навыки швейного дела смогут получить и ученики 
общеобразовательных школ. Профориентация 
будет проводиться в Центре детско-юношеского 
технического творчества на базе недавно созданного 
образовательного технопарка «FabLab».

Мечевики «Сокола» – в сборной Урала
С 7 по 9 февраля в городе Пушкино Московской 

области проходили восьмой чемпионат и первенство 
России по современному мечевому бою в рамках 
международного фестиваля спортивных единоборств 
и боевых искусств «Кубок равноапостольного Николая 
Японского». Участие в нём приняли 64 клуба из 68 
городов. Победители и призёры чемпионата России 
войдут в состав российской сборной для участия в 
чемпионате мира по современному мечевому бою, 
который состоится в Минске в конце марта. В сборную 
Урала на чемпионате России войдут и кыштымцы – 
воспитанники клуба «Сокол» станции туристов 
«Странник». Они восемь раз поднимались на пьедестал 
почёта чемпионата.

Вошли в десятку
С 14 по 16 февраля в Чебаркуле проходили сорев-

нования по лыжным гонкам в рамках областной 
спартакиады «Олимпийские надежды Южного Урала». 
Наш город представляли воспитанники детско-
юношеской спортивной школы. Кыштымские лыжники 
заняли второе общекомандное место. В спринте и 
гонке свободным ходом отлично пробежали Надежда 
Бегджикова, Екатерина Дюкарева, Софья Кустова и 
Александр Романов. Они вошли в десятку сильнейших 
лыжников области.

Зональные – удачны
В городе Касли 16 февраля прошли соревнования 

по волейболу, посвящённые памятной дате Великой 
Отечественной: разгрома немецко-фашистских 
войск под Сталинградом. Участвовало пять команд 
из городов Касли, Вишневогорск, Кыштым, Озёрск. 
Команда Кыштыма заняла второе место. Лучшим 
игроком признана Мария Сергеева.

Двенадцатого февраля, накануне 
Дня книгодарения, ученица пятого 
класса школы № 13 Настя Устинова на 
своей странице ВКонтакте запустила 
акцию «Аптека для души».  Она 
предлагает не выбрасывать и не 
сдавать в макулатуру книги, которые 
по каким-то причинам стали не нужны, 
а дать им шанс прожить новую жизнь. 
Для этого она организовала пункт 
их сбора по адресу: г. Кыштым, ул. 
Ленина, 35, магазин «Второй». Хотя 
сначала задумывала такую акцию 
только в пределах своей школы. Все 
книги планируется передать в детские 
оздоровительные лагеря.

Первыми откликнулись работники 
магазина «Славура», что на улице 
К. Либкнехта, 127, они принесли 
11 книг. С целым пакетом пришла 
Анна Белова. Много книг подарили 
Татьяна Чулюкина и Максим Гузынин. 
Присоединяются к сбору и другие 
кыштымцы, о чём Настя информирует 
на своей страничке ВКонтакте.

На фото Натальи ДОЛГОВОЙ: «Крышечка 
добра», сбор отработанных батареек и книг для 
летних детских лагерей – лишь часть добрых дел, 
организованных Настей Устиновой.

Как правило, беспокойство вызы-
вает незнакомое, неизведанное. И 
чтобы волнующие аббревиатуры 
«ЕГЭ» и «ОГЭ» перестали сильно 
тревожить, заранее проводятся 
«пробники» для выпускников, а те-
перь ещё и сдача «ЕГЭ» родителями.

Во всероссийской акции «Единый день 
сдачи ЕГЭ родителями» Челябинская 
область участвовала в третий раз. В 
Кыштыме «экзаменующихся» со всего 
города принимала первая школа. 
Обстановка была максимально прибли-
жена к реальной.

Предъявив паспорт, мамы прошли 
через металлоискатель. Затем линейка. 
В аудитории их по одной рассадили за 
парты. Далее последовали подробный 
инструктаж, распечатка контрольных 
материалов. Каждая получила индиви-
дуальный комплект.

«Родительский» вариант ЕГЭ, а в этом 
году был выбран предмет история, 
длился полчаса, за которые следовало 
выполнить одиннадцать заданий. И, да, 
на протяжении экзамена возле кабине-
та дежурил медицинский работник.

По окончании акционного экзамена 
взрослых собрали за «круглый стол» 
на беседу, вернули им через некоторое 
время проверенные работы (о ре-
зультатах история из педагогических 
соображений умалчивает) и вручили 
сертификаты участников акции.

Сделан вывод: не так страшен… 

как его малюют. Теперь мамы способ-
ны передать своим детям нотки спо-
койствия, для чего, собственно, это всё 
и устраивалось.

* * *
А вот что рассказала о своём «проб-

нике» девятиклассница Маша, юнкор 
«ТиН-газеты».

Пробный экзамен – вещь серьёзная, 
его «репетиция». Городские пробники 
бесплатные, но в нашей школе девяти-
классникам предложили ещё и плат-
ные, дополнительные. И наши родители 
коллективно решили, что они нам 
необходимы. Поэтому мы пишем 
четыре пробника. К своему удивлению, 
за результаты я не переживала, но 
нервничала из-за самой процедуры.

И вот утро понедельника, 6:30. Мозг 
начинает активизироваться, тело 
приходит в движение. Руки складывают 
в портфель пенал, чёрную гелевую 
ручку, воду, шоколад (мозг всё ещё в 
стадии загрузки).

7:39, в 7:45 я должна стоять у металло-
искателя. В школу прилетела на машине. 
Забегаю в класс и вспоминаю, что за-
была паспорт. Хорошо, что это был 
пробник и в школе нашлась ксерокопия 
паспорта.

Мораль сей басни такова: накануне 
экзамена составьте список того, что 
взять с собой, и утром с ним сверьтесь. 
Иначе на пересдачу останетесь.

Записала Мария ВЕРШИНИНА

Всё – 
во имя уверенности
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ГЛАВНЫЕ ЦЕННОСТИ

Всё дальше и дальше от нас 
Великая Отечественная война. 
Всё сильнее и сильнее редеет 
строй ветеранов и участников 
тех страшных событий. Я и мои 
сверстники знаем о той войне 
из рассказов взрослых, из теле-
передач. В каждой семье бережно 
хранят и передают истории о 
родственниках, приблизивших 
Победу 1945 года. Моя семья тоже 
помнит своих героев. Мы бережно 
храним свою дорогую реликвию – 
письмо с фронта.

Письмо – это единственная па-
мять о прадедушке Иване Тихоно-
виче Пряхине, оно хранится у 
бабушки в особой шкатулочке. 
Достаём письмо нечасто, так как 
бумага со временем становится 
очень хрупкой. В абсолютной 
тишине бабушка читает строки, 
которые давно выучены наизусть:

«Письмо от мужа дорогого,
Жена Наталья, получи.
Наталья, милая подруга,
Ребят не брось и научи.

Учи их жить повеселее,
Учи о тятьке не тужить.
Учить тебе придётся долго,
Пока я буду здесь служить.

Катя, милая дочурка,
Тебе привет шлю дорогой.
Тебя я сроду не забуду,
Хотя и скоро еду в бой.

Учи сестрёнок брать в ручонки
Предметы, сделанные отцом.
Учи сидеть, учи смеяться,
Чтоб сёстры выросли бойцом.

А я, милая дочурка,
Домой не знай когда приду.
Не знай, увидимся, родная,
Не знай, покой в полях найду.

А Шура, милый мой сыночек,
Теперь уже ты стал большой.
Послушай мамины советы,
Теперя тятьки нет с тобой.

Теперь тебя не поругаю.
Не знай, когда вернусь домой.
Но мне не верится теперя,
Что мы не свидимся с тобой.

Писал куплеты, сложил песни
Сыну, дочери, жене.
Я вас люблю, и мне вас жалко,
Но не видать вас больше мне…»

И так мне захотелось ответить на 
это письмо своему прадедушке…

«Здравствуй, дорогой дедушка. 
Я твоя правнучка Настя. Как бы я 
хотела обнять тебя, сесть рядом на 
диван и послушать твои рассказы 
о героизме наших воинов во 
время Великой Отечественной 
войны. К сожалению, с тобой 
не знакомы не только мы, твои 
правнуки, но и твоя внучка – наша 
мама.

Бабушка рассказала нам, что 
ты родился в селе Губернское 
Челябинской области в самом 
начале ХХ века – в 1903 году. 
Вернувшись со службы в армии, 
устроился работать на местный 
кирпичный завод. Женился на 
красивой и трудолюбивой де-
вушке Наталье. Семья росла, 
вы строили новый дом. Жили и 
радовались жизни.

Известие о начале войны за-
стало всех дома, потому что день 
был выходной. Это оказалось 
страшной неожиданностью для 
всех. В селе, как и по всей нашей 
необъятной стране, начался 
призыв в ряды Красной Армии. 
А в августе 1941 года повестку 
на военную службу принесли 
и тебе.

Со слов бабушки мы знаем, 
что ты рвался на фронт, но очень 
переживал за свою семью. Дома 
остались жена и пятеро детей, 
младшим – двойняшкам было 
всего по три месяца.

После учёбы в Чебаркуле 
ты попал сразу на передовую 
под Ржев. Дорогой дедушка, 
я узнала, что под Ржевом шли 
кровопролитные бои. Этот го-
род с окрестностями вошёл в 
историю, как место одной из наи-
более страшных битв Великой 
Отечественной войны.

Ты очень любил свою семью, 

переживал не за себя, а за своих 
близких. А в феврале 1942 года 
в дом постучалась беда. Семья 
получила похоронку, в которой 
сообщалось, что Пряхин Иван 
Тихонович погиб в бою смертью 
храбрых.

Прабабушке Наталье Иванов-
не было очень тяжело одной 
поднимать детей. Одна из двойня-
шек умерла в младенчестве, а 
другая, моя бабушка, переехала в 
Кыштым. Все твои дети, дедушка, 
получили хорошее образование 
и работали на благо Родины. Твоя 
жена Наталья Ивановна прожила 
долгую жизнь. Она умерла в воз-
расте 95 лет и до последних дней 
надеялась получить хоть какие-то 
вести о своём муже.

Тебе было бы очень приятно 
узнать, что твоя внучка Елена (моя 
мама) и я тоже любим сочинять 
стихи. Со своими стихами я 
участвую в разных конкурсах и 
занимаю призовые места.

Я горжусь, дорогой дедушка, 
тобой и очень благодарна тебе 
за то, что ты вместе с советскими 
солдатами приблизил Победу в 
той страшной войне, подарив 
нам чистое мирное небо над 
головой. Я обещаю, что всегда 
буду помнить о великом подвиге 
нашего народа!»

Анастасия БАДРЕТДИНОВА

Редакция «ТиН-газеты» выполняет своё обещание: мы начинаем публиковать некоторые работы, 
участвовавшие в конкурсах «За газетной строкой», «Письмо моему Герою».

В моей семье гордятся героизмом пра-
прадедушек, отдавших свою жизнь в 
боях за Родину, вспоминают о подвигах 
прапрабабушек, не щадивших себя на работе 
в тылу, оставшихся вдовами и воспитавших 
детей и внуков. В моей семье свято чтят наших 
героев и вспоминают их не только в связи со 
значимыми датами.

Но сейчас я хочу рассказать о своей соседке 
Раисе Фёдоровне Чесноковой, или, как мне 
привычнее – бабе Рае, историю которой 
узнала в прошлом году и была потрясена ею.

Прошлой весной, в День Победы, когда мы 
пришли поздравить её, она рассказала о своём 
детстве, которое пришлось на ужасные воен-
ные годы. Я испытала настоящее потрясение, 
когда узнала, какая страшная судьба выпала 
маленьким девочкам-сестричкам.

Когда началась война, бабе Рае ещё не 
исполнилось пяти лет. Отца призвали на 
трудовой фронт, и поначалу он был недалеко, 
так как дома остались четыре дочки мал мала 
меньше: старшей девять лет, остальным шесть, 
четыре и полтора года. В январе 1942 года от 
пневмонии умерла их мама. Папу отпустили 
на похороны. Я до сих пор плачу, вспоминая 
рассказ Раисы Фёдоровны о том, как в лютый 
мороз папа усадил прямо на гроб всех девочек 
и на санях повёз на кладбище. Можно только 
догадываться, какое отчаяние испытывал 
солдат, хоронивший любимую жену, горько 
раздумывая, куда теперь пристроить своих 
малышек.

Командир дал сроку две недели, 
чтобы жениться и определить 
детей (такая вот неловкая мужская 
забота). Папа не женился. Но ему 
нужно было возвращаться на фронт. 
Десятилетняя Валя пообещала 
отцу, что справится. И остались в 
опустевшей избе четыре девочки. 
И не было никого, кто позаботился 
бы о них. Соседи не только не 
помогали, но ещё и растаскивали 
урожай, который с таким трудом 
растили дети. Голодали, спали в 
обнимку в нетопленой избе, 
носили на четверых одни валенки 
и мамину доху. Но, перенося все невероятные 
трудности, которые мне и представить жутко, 
они держались друг за друга, мечтая о встрече 
с папой, которой не суждено было случиться.

Похоронка пришла зимой 1943 года… 
Разве не подвигом было то, что девочки 
не просто друг друга поддерживали, но 
ещё и раненых размещали в своём доме?! 
И видавшие много чего солдаты плакали, 
глядя на голодных девчушек с рахитичными 
животами от скудного питания одной травой.

Всех уберегла старшая сестра Валентина и 
привезла на Урал. Удивило меня, что после 
пережитого баба Рая сохранила чуткость и 
доброту по отношению к людям, к детям в 
особенности. На лице у неё всегда приветливая 
улыбка и печать вечной заботы теперь уже о 
правнуках. А в карманах постоянно припа-

сено угощение для нас, соседских ребятишек.
Не приходилось мне испытывать такое 

тёплое отношение к чужим людям, но баба Рая 
стала нам совсем родным человеком.

Хочу обратиться к этой маленькой хрупкой 
женщине с мужественным сердцем и безгра-
нично доброй душой. Я выражаю вам свою 
любовь, благодарность и восхищение вашей 
стойкостью, мужеством и добротой. Обнимаю 
вас и от всего сердца желаю вам крепкого 
здоровья на долгие годы, чтобы вы своим 
примером и впредь были для нас образцом 
стойкости и человечности вопреки всем 
испытаниям!

Соседка Раисы Фёдоровны Чесноковой
Милана ЗУБОВА.

На фото: Баба Рая с любимым правнуком Никитой 
в саду среди огромного количества цветов.

Письмо с фронта – в стихах

Подвиги совершались не только на полях сражений
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В последний понедельник 
февраля в Кыштыме прошло 
первенство Челябинской об-
ласти по стритболу кубка 
« Р о с с и й с к о г о  д в и ж е н и я 
школьников». Спортзал ФСК 
принимал ребят из Озёрска, 
Верхнего Уфалея, посёлков 
Мирный, Красный Октябрь и 
Аргаяш. Игры начались с 10:00, 
а награждение прошло уже в 
14 часов.

Что такое стритбол? На самом 
деле, этот тот же баскетбол. 
От стандартного вида спорта 
уличный отличают некоторые 
правила и количество игро-
ков: трое на трое. Чтобы 
узнать подробности о тур-
нире, мы поговорили с его 
о р г а н и з а т о р о м  П а в л о м 
Исламовым.

– Как давно вы занимаетесь 
Р о с с и й с к и м  д в и ж е н и е м 
школьников? И кто автор идеи 
проведения такого турнира?

– Я координатор РДШ Аргаяш-
ского района уже три года. Этот 
турнир – моя личная инициатива. 
Стритбол у нас только-только 
появляется, а для школьников 
таких турниров почти нет. С 
этого года стритбол включили 
в Олимпийские игры, которые 
будут проходить в Японии, так 
что он становится актуален. По-
этому появилась такая идея, и её 
одобрили. В прошлом году мы 
провели соревнования впервые. 
Они были в Аргаяше, а в этом году 
мы решили их расширить. Команд 
стало в два раза больше. Поэтому 
мы в Кыштыме. Здесь больше 
места, зрителей, интереснее, 
красивее.

– Планируете ли ещё подобные 
приезды в Кыштым?

– РДШ хорошо тем, что помо-
гает воплощать хорошие идеи 
в жизнь. Ближайший турнир 
по стритболу состоится в День 
молодёжи, участие в нём примут 
взрослые и школьные команды. 
Если что-то ещё появится интерес-
ное, то, конечно, мы поделимся 
этим с кыштымцами, вновь 
объединимся.

Действительно, участников 
н а  этот  р а з  отк л и к нул о с ь 
намного больше, чем в прош-
лом году: 17 команд, из них 
восемь команд девушек. Моё 
впечатление: следить за игрой 
твоих сверстников очень инте-
ресно. Было всё: падения, ра-
дость забитого мяча и в целом 
достойная игра.

По итогам турнира места рас-

В феврале в Челябинске 
состоялся открытый турнир 
спортивной школы олимпий-
ского резерва «Конас» по ка-
ратэ, посвящённый памяти 
мастера спорта России Дмитрия 
Зубкова. В нём принимают 
участие спортсмены всего Ураль-
ского федерального округа. 
О т  Кыштыма учас твова ли 
воспитанники отделения ка-
рат э  шко лы е диноборс тв 
«Инхело». Они завоевали 13 
наград. Победителями в своих 
категориях стали Малейка Ба-
гирова и Елизавета Самоенко.  
Малейка Багирова, Александра 
Мальцева и Евгения Семёнова 
заняли первое командное место.

После успешного турнира 
к аратис ты пок аза ли своё 
мастерство в Челябинске на 
открытых городских сорев-
нованиях. Результат – четыре 
медали. Серебро у Софии 
Глушковой и Потапа Пряхина, 
бронза – у Варвары Бень и Софьи 
Галицковой.

* * *
В Екатеринбурге Академия 

единоборств Русской медной 
компании провела турнир 
по дзюдо, посвящённый Дню 
защитника Отечества. Участ-
вовали мальчики и девочки 2011 
и 2012 годов рождения. Вова 
Седельников и Ваня Солдатен-
ков завоевали бронзовые меда-
ли, а единственная девочка, 
представлявшая Кыштым, Даша 
Чуличкова стала серебряным 
призёром. Их тренирует Олег 
Валерьевич Барышников.

Кроме того, 22 февраля в 
Карабаше состоялся открытый 
турнир по дзюдо, посвящённый 
памяти сотрудников ОВД, погиб-
ших при исполнении служебных 
обязанностей. Участие в нём 
приняли более трёхсот спорт-
сменов 2007, 2008, 2009 годов 
рождения из Челябинской и 
Свердловской областей и Перм-
ского края. Достойную победу 
одержали воспитанники этого 
же тренера Леонид Сомов и 
Юлиана Самонова, посещающие 
школу единоборств «Инхело».

* * *
22 февраля, на базе спор-

тивного клуба «Буревестник» в 
Челябинске состоялись сорев-
нования по грэпплингу среди 
детей и взрослых. Спортсмены 
кыштымского физкультурно-
спортивного комплекса завое-
вали по девять золотых и 
серебряных наград и шесть 
бронзовых. В итоге третье 
командное место. Руководил 
кыштымской командой на 
соревнованиях тренер Азамат 
Болотоков.

PRO СПОРТ

пределились так. Первое место 
у команд юношей и девушек 
кыштымской шко лы № 13. 
Второе заняли обе команды 
Краснооктябрьской школы. 
Третье место у команды юно-
шей  кыштымской школы №  2 
и команды девушек школы №  2 
Верхнего Уфалея. В каждой 
команде были выбраны лучшие 
игроки, которые получили свои 
заслуженные кубки.

А в перерывах между играми 
ребята соревновались в за-
кидывании мяча в кольцо. По-
бедители получили призы от 
бургерной «UF KITCHEN».

Валерия Пискунова, ученица 
школы № 13, лучший игрок своей 
команды-побе дите льницы, 
поделилась с нами своими 
впечатлениями.

– Ты давно занимаешься 
стритболом?

– Отдельно стритболом мы не 
занимаемся. Это вид баскетбола. 
А баскетболом я занимаюсь пять 
лет.

– Каковы ощущения после 
турнира?

– Не думала, что буду участво-
вать в нём. Но мне понравилось 
абсолютно всё: судьи, кураторы, 
подарки. Это первый такой тур-
нир РДШ.

– А сама ты состоишь в РДШ?
– Да, уже три года.

В финальной борьбе, за первое 
место, со школой № 13 сражались 
юноши и девушки из посёлка 
Красный Октябрь. Обе игры были 
напряжёнными, гости показали 
себя достойно. Мы познакомились 
с тренером Краснооктябрьской 
школы Александром Тепляковым.

– Каким образом вы узнали о 
турнире?

– Мы увидели положение 
во ВКонтакте,  на странице 
«Школьный спорт Челябинской 
области», и решили участвовать.

– Давно тренируете команду?
– С этой командой я второй год. 

Мы занимаемся и баскетболом, и 
стритболом.

– Специально готовились к 
игре?

– Нет, проводились обычные 
плановые тренировки. Наша 
школа достаточно известна в 
области, мы выступаем на все-
российских соревнованиях.

– Как вы оцениваете результат 
команды?

– Мне нравится результат, из 
всех участников быть вторыми 
для сельской команды – очень 
достойно. Проиграли лишь хозя-
евам, у которых здесь кольца 
родные, которые тренируются 
пять-шесть раз в неделю. Так что 
результат хороший.

Мария ЖУРАВЛЕВА 
Фото Александра ТРИФОНОВА

В турнире РДШ 
выступили достойно
В турнире РДШ 
выступили достойно



Никогда бы не подумала, что крики во Вселен-
ную о нашей усталости не безнадёжны. В не 
самый лёгкий период на нас падает новость о 
карантине. Счастью нет предела. Карантин = 
дополнительным каникулам, что может пойти 
не так? Ах, да, учителя продолжают ходить в 
школу и работать в несколько раз больше, чем 
обычно. Видимо, поэтому решают отыграться 
на школьниках невменяемым объёмом заданий, 
ежедневно пополняющихся. Но эта тема грустная, 
а нам надо поднимать настроение.

Мы всё никак не могли встретиться с Женей (имя 
изменено), чтоб обсудить наши планы, поговорить 
о переживаниях. Но тут в нашем распоряжении 
оказались две недели, свободные от уроков:

– В понедельник пораньше? Сядем в кафе и 
потрещим!

В понедельник у кафе мы встретились, но погода 
была такой привлекательной, будто майская. И 
мы решили погулять по городу. Детский парк 
выглядел как большой калейдоскоп, в котором 
ещё лежавшие сугробы снега отражали приятный 

тёплый свет солнца, а роль конфетти играли 
результаты выгула собачек. Вокруг страшненькие 
голые деревья, навстречу бабушки, гуляющие под 
ручку со своими дедушками или подружками, –  
всё в традициях весны в России.

Через весь городской пруд тянулась про-
топтанная уверенная тропинка, ведущая к част-
ному сектору. Мы как-то незаметно для себя и 
пошли по ней, предварительно посмеявшись над 
маленькими лунками у самого берега и потыкав 
в них ботинками. Через какое-то время мы оказа-
лись на середине водоёма, и было принято 
решение сойти на другую, чуть менее уверенную, 
но более широкую тропинку и направляться в 
сторону набережной.

Было забавно: снег свежий, но подтаявший 
сверху, шагаешь и ломаешь корочку.

С такими развлечениями мы шли, пока не 
поняли, что Женя шагает уже не по снегу, а по 
льду, и ломает не корочки снега, а ледяную 
прослойку пруда. Шок. Мы решаем идти дальше, 
внимательнее присматриваясь к дороге. Тут 
моя щиколотка погружается в колючую воду. 
Приходит осознание, что до набережной всего 
метров десять, вся эта площадка покрыта чьими-
то следами, залитыми водой (видимо, не мы здесь 
первые). Идти вдвоем страшно – провалимся, идти 
в одиночку тоже страшно – вдруг отколется льдина.

С горем пополам мы вышли на нужную тропу. 
Никогда бы не подумала, что первое, что придёт 
в голову в этой ситуации, – все на свете истории 
нашего учителя ОБЖ, кроме той, где он сам 
попадал под лёд.

…Несмотря на все прелести карантина, я его 
не люблю.

Узнавшая, что вода бывает колючей

Мои одноклассники чаще всего радуются, когда 
узнают, что нас в школе отправляют на карантин. 
Но это же не каникулы, на которых ты ничего не 
делаешь, это просто специальное мероприятие, 
которое проводят для того, чтобы процент 
заболеваемости в городе, области или стране не 
увеличился. На карантине ты не ходишь в школу, 
но домашнее задание всё равно делаешь.

Меня раздражает, когда мои одноклассники 
большую часть карантина ничем не занимаются, 
а потом пишут: «А что же нам задали?» или ещё 
интереснее: «Скиньте кто-нибудь дз по алгебре, 
я спишу».

Лично для меня карантин – это промежуток 
времени, в который у тебя есть немного больше 
свободного времени, чем когда ты ходишь в школу. 
Я делаю всё домашнее задание, на которое у меня 
уходит максимум три часа. Сравните: сначала 
просидела бы в школе пять-шесть часов, а потом 
ещё дома делала домашку. Во время карантина 
я могу посвящать свободное время самой себе: 
почитать книгу или выучить какие-то новые 
слова по английскому. Многие одноклассники не 

понимают, что свободное время можно тратить не 
только на то, чтобы ничего не делать или сидеть 
в телефоне, а ещё, например, на то, чтобы стать 
немного умнее или даже мудрее. И они ещё  могут 
над тобой посмеяться.

Вот так, собственно, я и проводила карантин. 
Мне кажется, статья больше получилась не об 
этом времени, а о проблеме в нашем классе и 
не только.

Вероника
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Радоваться или огорчаться вынужденному перерыву в учёбе? Рассказ 
о непотерянном 

времени
Этот карантин я не особо 

ждала, но была рада, когда 
шестого февраля нам о нём 
сказали. И вот уже двадцатое, а 
мы всё сидим дома.

Могу однозначно сказать, 
что за этот карантин я много 
чего успеваю сделать. И только 
сейчас приходит осознание 
того, как же много времени я 
теряю в школе. Многие скажут, 
да как так, ты же там учишься, 
ты просто никак не можешь 
тратить там своё время зря. А я 
вам скажу: ещё как можно терять 
впустую время в школе. Вот вам 
пример: Когда учительница 
полчаса читает нотации одному 
человеку, при этом весь класс 
сидит и тоже слушает.  Или 
когда она опаздывает на целых 
десять минут только потому, что 
заговорилась с учительницей по 
другому предмету. И ещё можно 
привести много примеров.

На школу вместе с выполнени-
ем домашки уходит семь-восемь 
часов в день, а на карантине 
на учёбу у меня тратится от 
двух до четырёх часов. Конеч-
но,  у  карантина ес ть свои 
минусы. Например, отсутствие 
оценок и прохождение тем 
самостоятельно. Приходишь 
ты после него в школу, и тут 
тебе говорят: «Достаём лис-
точки, сейчас будем писать 
контрольную по темам, кото-
р ы е  в ы  п р о х о д и л и  д о м а 
САМОСТОЯТЕЛЬНО!» И пишешь 
эту контрольную наобум. Отсут-
ствие оценок чревато тем, что 
тебя постоянно спрашивают, 
ибо стоят в журнале всего две-
три отметки, а по каким-то пред-
метам их вообще нет.

За карантин я успела много 
чего сделать. Нашла время 
для прочтения книги. Начала 
активно изучать английский, 
больше времени стала прово-
дить со своей бабушкой. За 
этот карантин я много с кем 
успела увидеться. С несколькими 
мамиными друзьями, которых 
тоже очень люблю . С бабушкой, 
которая живёт в Челябинске и 
приезжает «раз в пятилетку».

Последний карантин был од-
ним из самых долгих за всю 
историю моих карантинов. Нам 
ни разу не продлевали его три 
раза. В итоге я начала хотеть в 
школу.

Катя КУЗЬМИНА

Время умнеть

Май в феврале, 
или Финал мог быть печален
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Что может быть сложнее, 

чем являться родителем под-
рос тк а? Наверное,  самому 
быть подростком. Это самый 
ответственный, трудный пери-
од жизни, момент приобретения 
основных навыков и багажа зна-
ний, определения жизненных 
целей и принципов. Правда, от-
того, что определиться бывает 
сложно, да и на биологическом 
уровне организм мечется в 
неопределённом состоянии, 
многие воспринимают нас как 
вечно огрызающихся и грубя-
щих людей, не желающих помо-
гать родителям и слушать их. 
Но что же в действительности 
происходит? Что почти каждому 
хочется сказать родителям, до-
нести до них, но нет возможнос-
ти или силы воли?

Самое, пожалуй, неприятное – 
зрелые люди не воспринимают 
тебя всерьёз. Вот что рассказала 
знакомая, теперь уже состояв-
шаяся девушка: «Мне было 
около пятнадцати лет, когда я 
впервые задумалась о переезде 
и работе за границей, а не в 
родной стране. От родителей в 
ответ получила: «Ты никогда не 
сделаешь этого, для нашей семьи 
это просто неосуществимо. Это 
переходный возраст, скоро 
пройдёт», – из-за чего кровь 
закипела в жилах и возникло 
непреодолимое желание своими 

достижениями сломать силу этой 
фразы». Ей скоро 30, в Германии 
своя семья и дети, стабильный 
заработок на престижной работе 
и счастливая жизнь. Обидно 
лишь то, что теперь родители 
заявляют: «Мы с самого начала 
верили в возможности дочери и 
поддерживали, как могли». Это 
говорит о том, что подростков 
можно и нужно слушать и не 
воспринимать какие-либо наши 
желания как капризы, связанные 
с возрастом и гормонами. Так 
часто опускаются руки из-за 
того, что даже близкие люди 
не придают значения действи-
те л ь н о  в а ж н ы м  м ы с л я м  и 
переживаниям.

Катя встретила Васю и поду-
мала, что нашла любовь всей 
своей жизни. Они гуляли за руч-
ку целый месяц, но оказалось, 
что не сошлись характерами, и 
в ходе очередной ссоры решили 
расстаться. Катя весь вечер про-
вела в слезах, а близкие лишь 
усмехались со словами: «Мне 
бы сейчас её проблемы», «Из 
ничего развела трагедию», «Да 
разве это повод лить слёзы?» 
Я отвечу – да. На каждом этапе 
жизни, постепенно познавая все 
её заморочки, мы встречаемся 
с препятствиями. В любом воз-
расте найдётся повод, из-за кото-
рого все мы расстраиваемся. 
Ребёнок, когда учится ходить, 

будет плакать, упав на пол. Но 
через год он уже с хохотом бежит 
навстречу папе, пришедшему 
с работы. В первом классе до 
ночи ты сидишь с мамой и сквозь 
слёзы учишься вычерчивать 
такие страшненькие буквы, а на 
лекциях в институте и сам не 
замечаешь, как исписываешь 
тетради вдоль и поперёк. Все 
проблемы, которые в опре-

делённом возрасте мы считаем 
глобальными, для нас такие и 
есть, ведь встреча с ними проис-
ходит впервые. Не судите со 
своей колокольни, вы тоже это 
когда-то проходили.

Семейные ссоры – это всегда 
очень тяжело, и часто они так и 
не приносят плодов. Мы часто 

говорим с мамой о моих планах 
на будущее.

– Хочу отправить тебя учиться, 
чтобы потом прилично зараба-
тывала и ни в чём не нуждалась.

– Я пока боюсь строить такие 
планы, вдруг за несколько лет 
всё успеет поменяться, и тогда 
смысла в нынешних разговорах 
не будет.

Моя неуверенность и страх 
взрослой жизни, слово за слово 
и снова: «Да разбирайся ты са-
ма, раз ничего не хочешь. Я ей 
помогаю, а она хоть бы спасибо 
сказала». К такому финалу мы 
приходим постоянно, на одном и 
том же месте ругаясь, потому что 
я пока не могу пересилить свои 
сомнения, а мама хочет всего и 
сразу. Поэтому, чтобы нервные 
клетки сохранились у нас как 
можно дольше, переступайте 
через себя: любой разговор и 
любая ссора должны приносить 
какой-либо результат, доходить 
до определённой точки. А зачем 
тогда обоюдное негодование и 
маленькие семейные войны?

Мы, подростки, только ищем 
себя, и это всегда бывает трудно. 
Нам, уважаемые взрослые, нуж-
ны ваши внимание и поддержка, 
тогда и с воспитанием не будет 
проблем.

Подросток, который 
ещё многого не сказал

Вспоминайте себя подростками!

Не такие, как все, ничего не боятся
Я считаю, что в больших городах живётся намного проще: делаешь 

что хочешь и как хочешь, и никто не будет тебя за это осуждать и 
тем более уж оскорблять и смеяться. Я хочу поговорить о такой 
проблеме, как неприятие маленьким городком каких-то новых 
стандартов общества или новых занятий.

Например, в нашем городе живёт девочка Славяна, многим она 
известна как СЛАВУЭНА. В нашей газете вы уже могли прочесть 
статью о ней и её вебинаре, который она проводила около полугода 
назад. Но я не об этом. Многие осуждают её деятельность, а также её 
поступки и решения. От себя могу сказать, что не так давно я сама 
с пренебрежением относилась к тому, что она делает. Наверное, 
просто оттого, что этот человек может взять и сделать, а я могла 
тогда только отложить на потом.

Скажу вам честно, что я не ярый фанат Славяны. Хотя на её канале 
на YouTube и странице в Instagram у неё достаточно большое 
количество подписчиков: на You Tube восемьсот, а на Instagram бо-
лее девяти тысяч. Правда, не так давно многие говорили, что она их 
накрутила, и даже я сама так считала, но об этом история умалчивает.

Но она многих мотивирует тем, что снимает видео, а также 
своей целеустремлённостью, 
отсутствием лени и многими 
другими качествами. Лично я 
считаю, что Славяна молодец 
потому, что она не деградирует, 
как большинство школьников, 
а пытается что-то делать: читает 
книги, пусть это не привычная 
нам художественная или какая-
то молодёжная литература, а 
вполне серьёзная – о бизнесе, 
о том, как набрать аудиторию и 
так далее. Тем более это заслу-
живает уважения.

Я думаю, что есть одна причи-
на, почему её осуждают и даже 

оскорбляют её деятельность. Вернусь к тому, с чего я начала: в 
маленьком городке многие не принимают того, что в больших 
городах считается нормой и все спокойно на это реагируют, а кто-
то даже это поддерживает. А в маленьком всё поднялось до какого-
то уровня и застыло на одном месте. Некоторые его жители даже 
деградируют, сидя в гаджетах, играя в компьютерные игры. Поэтому, 
думаю, в маленьком городе на тебя всегда будут смотреть косо, 
если ты не такой, как все. Одеваешься по-другому, ведёшь себя по-
другому или занимаешься тем, чем хочешь, и на тебя уже смотрят с 
презрением, ты становишься объектом для насмешек и обсуждения. 
Мне рассказывали, это как в советские времена: если девушка 
надевала юбку выше колена, то все говорили, как она испортилась, 
ну, или что-то подобное. А сейчас носить юбки выше колена стало 
обычным делом, тебе даже могут сделать комплимент.

Однажды я сама столкнулась с этой проблемой, когда класс не 
принимал меня как занимающуюся в других, непривычных им 
сферах, вечно насмехался надо мной и моей сестрой. Поэтому 
вполне имею право сказать тем, кто неоднозначно мыслит, а 
особенно подросткам: никогда не останавливайтесь, если над вами 
кто-то смеётся или оскорбляет за то, чем вы занимаетесь, это они 
всего лишь находятся под властью всеми принятых стандартов 
общества. Которое уже привыкло к таким, как они, сидящим в 
гаджетах, а таких, как вы, ещё не было. (Это может быть то, чем вы 
занимаетесь или носите – не важно, что вас отличает от других). 
Именно вы и будете немного странным для всех до тех пор, пока 
это не войдёт в моду или повседневную жизнь, пока это не станут 
делать все и это не станет для всех обычным делом. Только тогда вы 
перестанете быть объектом для насмешек. Однако вполне возмож-
но, что вы станете тем, кто положит начало чему-то новому в своём 
маленьком городке.

Девушка из маленького городка

P. S. Я никак не хотела обидеть кого-то своей статьёй, это просто 
моё мнение, и я поделилась им с вами. Спасибо большое любимой 
«Тинке» за возможность написать то, о чём думаешь.

МЕЖДУ НАМИ...
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И хорошее настроение не покинет больше вас…
Очень серьёзный вопрос: что может исправить состояние души – обсуждали недавно юнкоры в своей редакции. 

Вот несколько мнений.

Мой день начинается в 6:30 
утра. Через полтора часа я ока-
зываюсь в школе, только не 
помню, как. Без десяти минут 
час – звонок с шестого урока. 
Казалось бы, «ура! домой!», но 
нет. В свою любимую комнату я 
вернусь не раньше 17:30. Думая 
об этом, держу курс в кабинет 
на консультацию. Полтора часа 
прошли. «Что дальше?» – прихо-
дится спрашивать у ежедневни-
ка, потому что все планы в голове 
не помещаются. Репетиторы, 
кружки или полчаса свободного 
времени перед сказанным ранее?

Нет, я люблю школу и всю 
свою деятельность, как бы ни 
показалось обратное из выше-

сказанного. Только устаю сильно. 
Иногда домой меня забирают, 
в противном случае – 15 минут 
пешком по частному сектору. 
Кто-то скажет: «Прогуляться по-
лезно!». Но, когда я жила меньше 
чем в пяти минутах от школы, 
уставала не так сильно. Значит, 
эта нагрузка лишняя.

Наконец-то я дома. Сбрасываю 
с себя тяжеленный портфель, 
надеваю свои мягкие тапочки 
и мешковатую кофту и ложусь. 
Правда, не забываю о куче 
домашних заданий и других 
делах. Тут дверь в мою комнату 
открывается и забегает малень-
кий братик, который пришёл 
чем-то поделиться со мной или 

просто поговорить на своём дет-
ском языке. Потом зайдут папа 
или мама и спросят о прошедшем 
дне, расскажут о своём, и вместе 
мы посмеёмся над чем-нибудь. 
После такого открываются ре-
зервы с энергией, а улыбка 
вновь возвращается. Вот оно – 
каждодневное счастье.

Мышка 

ТВОРИ ДОБРО!

Позаботьтесь 
о других

Попробую сначала разобрать-
ся, что такое настроение. Бывает, 
просыпаешься и понимаешь, что 
ты на нуле. Но надо идти в школу, 
по делам или на мероприятия. 
Там ведь нельзя с кислой миной 
общаться с людьми, поэтому при-
ходится выпрямляться и улыбать-
ся как ни в чём не бывало. Все и 
думают, что ты оптимист и всегда 
на позитиве. А возвращаешься 
домой – ещё хуже становится,  
ведь делать из себя другого чело-
века во благо обществу – очень 
сложно. Так и не ясно, с каким же 
настроением ты провёл день.

Иногда настроение падает из-за 
непредвиденных обстоятельств. 
Например, недавно я наткнулась 
на документальный фильм про 
осьминогов. Узнала, что во время 
появления на свет детёныша 
взрослая особь сразу же умирает. 
Я расплакалась. Ведь они никогда 
не смогут увидеть родителей, 
пообщаться с ними. А ещё иногда 
я грущу из-за экзаменов. Но знаю: 
если сегодня мне плохо и грустно, 
то завтра сама собой успокоюсь. 
А если сегодня очень хорошо 
от какой-либо новости, встречи, 
хорошо проведённого времени, 
то на следующий день будет груст-
но, как будто весь серотонин высо-
сали на донорство.

Несомненно, настроение под-
нимают встречи с друзьями и 
близкими. Правда, редко удаётся 
собраться вместе, поэтому отду-
шину можно найти в любимом 
деле. А самое, пожалуй, мотиви-
рующее – делать кому-то при-
ятное.  Да,  я  люблю дарить 
подарки, сначала наслаждаешься 
подготовкой, а после – реакцией. 
И питаешься эмоциями людей, а 
на душе так приятно становится.

Своё настроение можно улуч-
шить, проследив за настроением 
друга или родственника. Может 
быть, он нуждается в поддержке? 
И если ему поможете, то взамен 
взлетит настроение ваше.

Пятнадцатилетняя

Что мне поднимает настрое-
ние? Абсолютно всё! Очень 
люблю проводить время со 
своими родными, а особенно 
с родителями, близким мне 
человеком – сестрой и нашим 
маленьким пёсиком. Мне нра-
вится, когда мы, гуляя, разгова-
риваем обо всём. Дома мы можем 
продолжить наш семейный 
разговор, готовя что-то на кухне.

Поднимают настроение и по-
други. Как ни встретимся, нам 
всегда есть о чём поговорить, 
над чем посмеяться и что обсу-
дить. Безумно люблю наши 
посиделки или прогулки, они 
всегда проходят очень душевно. 

Обожаю, когда собираемся с 
ними в кофейне, и мы бываем 
настолько увлечены разговора-
ми, что даже не замечаем, как 
проходят два, три часа.

Я безумно жизнерадостный 
человек. Конечно, иногда бы-
вают моменты, когда хочется 
погрустить, поплакать (крайне 
редко!), покритиковать и повоз-
мущаться тоже иногда хочется. 
Но всё это мелочи.

Настроение может поднять 
хорошая оценка в школе, отлич-
ная погода, любой человек на 
улице, даже ребёнок, который 
тебе улыбается.

Моё счастье в основном за-
ключается в здоровье 
близких, в хороших 
и ярких событиях 
жизни, в моём ду-
ш е в н о м  п о к о е  и 
ещё много в чём. У 
многих сверстников, 
я знаю, счастье может 
заключаться только 
в новых шмотках и 
телефонах, но они 
не понимают,  что 
это всего лишь по-
требность, которую 
они пытаются пода-
вить. Они абсолютно 

не правы и много чего упускают 
в жизни, не радуясь самым 
простым вещам, которые проис-
ходят вокруг нас.

Я читала, что многие богатые 
люди не тратят свои состояния 
на дорогую одежду и обувь, 
украшения и так далее. Они 
стараются вложить свои деньги 
в благие дела. Например, помочь 
детям с редкими заболеваниями. 
Богатые люди, которые не тра-
тят деньги впус тую,  много 
путешествуют.

Делаю вывод, что счастье и 
настроение заключаются не в 
дорогих вещах, они кроются 
в чём-то более важном! Когда 
в мире нет войны и все твои 
родственники живы, почему 
просто не радоваться этому и 
не жить сегодняшним днём? 
Почему бы не поднять с утра 
настроение маме перед работой 
и не сказать, что она самая 
лучшая, не пожелать ей удачного 
рабочего дня? Почему бы просто 
не обратить внимание на красоту 
природы? 

Будьте рады каждому мигу 
сегодня, ведь ни вы, ни я, никто 
не знает, какое будет завтра.

Екатерина

Каждодневное счастье

Радости – они просты
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Брось мышку – возьми книжку!

НА ВЫРОСТ

ЛОВИ ХА-ХА!

Второй праздник 
гораздо лучше

Не так давно был праздник всех влю-
блённых. К нему я отношусь нейтрально, 
потому что так и не обзавелась второй 
половинкой – практически всё время трачу 
на учёбу, и всё никак не было времени, чтобы 
искать её, тем более, мне и одной неплохо. 
Хоть я и отношусь к этому празднику с 
равнодушием, всё равно не понимаю, по-
чему в России его отмечают, ведь он не наш. 
Но, с другой стороны, на один больше, так 
что пусть. В этот день я призналась в любви 
только моей собаке. Он хоть и не понимает, 
что есть такой праздник, но, наверное, 
чувствует, что я его люблю, тем более, есть 
за что.

К а ж д ы й  г о д 
в этот день у нас 
возле расписания 
вешают коробочку 
с надписью «Вален-
тинова почта», и 
туда можно кидать 
« в а л е н т и н к и » 
для тех, кто тебе 
нравитс я.  Е дин-
ственное, что мне 
подарили в этот 
день, – это книгу 
в библиотеке, ко-
торая, кстати, долж-
на быть хорошей. А 
подарили потому, 
что  1 4  ф е в р а л я 
отмечается гораздо более интересный 
праздник – День книгодарения. Он точно в 
моём вкусе.

Вероника

Любовь даётся 
трудно

Раньше я считала себя настоящим книго-
любом со способностью «проглатывать» 
огромные книги за пару свободных вечеров. 
Куда же это всё девалось? С отсутствием 
свободного времени, наверное. Даже 
обидно становится, когда просто не мо-
жешь собраться и выделить время, чтобы 
расслабиться и с головой уйти в другой мир.

Была бы моя воля, в День книгодарения 
я надарила бы сборники произведений                
Ю Несбё – норвежского Стивена Кинга. Такие 
книги, как, например, «Нетопырь», могут 
заставить забыть своё имя. Там невозможно 
предугадать следующий шаг, не то что во 

второсортных подобиях детективов. 
Одним словом, всё, как в жизни.

А какую книжную «валентинку» 
хотела бы получить я? Вопрос 
сложный, потому что стоит сна-
чала осилить свою домашнюю 
библиотеку, которая становится 
всё больше и больше. Все желанные 
произведения, пока я готовлюсь 
к экзаменам, пылятся на полке. У 
меня, как поклонника всех частей 
романа Джоан Роулинг, особый 
интерес вызывает заключительное 
«Гарри Поттер и проклятое дитя», 
вокруг которого ходит огромное 
количество спорных мнений. Только 
вот неприятно кусаются цены книг с 
адекватным переводом.

Вообще, отличный вариант в День 
влюблённых выразить свою симпатию в 
форме печатного издания. Заодно перевести 
стрелки с чужой культуры на свою.

Александра, 15 лет

Первая сессия закрыта на «отлично» и 
«хорошо». А значит, я могу себе позволить 
выступить в роли советчика. Это помогло 
мне удачно сдать экзамены, возможно, 
поможет и вам.

Самый главный совет – учите там, где вам 
удобно, где меньше всего отвлекающих 
факторов. Для меня это был родной дом, 
и основную часть билетов я выучила 
там довольно быстро. Потом пришлось 
вернуться в общежитие, поэтому следующие 
рекомендации именно для подобной 
ситуации.

1. Распределите билеты между одно-
группниками и ребятами из других групп 
(теми, кто готов заниматься этим). Каждый 
из вас потратит намного меньше времени 
на поиски ответов, и вы сможете раньше 
приступить к изучению информации.

2. Составь план работы: на каждый день – 
разное количество билетов. Так будет 
легче учить. Учитывай и другие дела. Если 
договорились погулять с друзьями, то 
стоит в этот день выучить меньше. Тогда 
ты сохранишь силы и желание продолжать 

работать. Кроме того, никто не застрахован 
от плохого самочувствия – в этот день ты 
явно не станешь себя нагружать билетами.

3. Позволяй себе отдыхать. Даже на се-
редине билета. Если чувствуешь, что в голове 
каша и информация больше не воспри-
нимается, то смело откладывай умные 
бумажки в сторону. Сходи прогуляться, 
приготовь еду, посмотри фильм или послу-
шай музыку. Иначе потеряешь время, а билет 
так и не запомнишь.

4. Повторяй все билеты каждый день. 
Выучил два, рассказал их самому себе, 
выучил ещё два, повторил уже четыре. На 
следующий день вспоминаешь билеты, 
которые учил до этого. Долго, но действенно.

5. Верь в то, что ты сдашь. Не будет веры – 
не будет нужной мотивации учить и думать.

Эти советы основаны на моём опыте. 
Но люди разные, различны и способы их 
подготовки к экзаменам. Возможно, эти вам 
не подойдут, тогда нарабатывайте своё.

Удачи на первой сессии!
Екатерина БОГАТКИНА,

закрывшая сессию

Не сдавал сессию – не студент
ЖивоТиНки

Маленький рыцарь
Однажды утром я, как обычно, собралась и 

пошла с собакой на «гулянку». Идём, никого 
не трогаем. И вдруг к нам подбегает большая 
белая собака, похожая на лайку. Сначала 
она отнеслась к нам безразлично, но что-то 
пошло не так, и белая начала на нас лаять. Я 
испугалась за своего Барри – ведь он такой 
маленький. Но оказалось, зря. Барри не 
испугался и тоже начал лаять и огрызаться 
на большую собаку. Да так, что она убежала. 
Правда, недалеко и вскоре вернулась к нам. 
И Барри повторил свои угрозы. Чужая собака 
поняла, что с нами связываться нельзя, и 
ушла по своим делам.

Ну, а когда мы вернулись домой, я по-
благодарила Барри лакомством, чему он 
был несказанно рад. А я чувствовала себя 
принцессой, спасённой маленьким чёрным 
рыцарем по имени Барри.

Катя КУЗЬМИНА

В школьной столовой:
– Мне три вторых.
– А корень из минус двух не хочешь?

* * *
Мама рассказала, что когда она училась в 

школе, у них охранников не было. С дисцип-
линой вполне справлялась уборщица с 
мокрой тряпкой.

* * *
– Дети, тише! Так, третий «а», достаём 

смартфоны и ставим лайки нашему дирек-
тору Людмиле Алексеевне.

* * *
– Мне в школе задали нарисовать мир 

глазами кузнечика.
– Нарисуй лягушку с косой.

* * *
– Мам, человека разве можно ругать за то, 

чего он не делал?
– Нет, конечно, нельзя.
– Уроки я не сделала…

* * *
Домашние задания нужны только для того, 

чтобы поссорить детей и родителей…
Маша, 8 лет

* * *
«И почему я думал в школьные годы, что 

формула синуса суммы углов мне никогда 
не пригодится в дальнейшей жизни?» – 
размышлял отец десятиклассника, пытаясь 
решить задачу.

* * *
– Вовка, ты уроки сделал? Если нет, встану 

на табуретку и уши надеру.


